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得蒙应允（2） 
 

 

雅 1:5 说：“你们中间若有缺少智慧的，应当求那厚赐与众人，也不斥人的神，主就必赐给他。” 

 

而在 5 节之前的第 4 节，作者这样说：“但忍耐也当成功，使你们成全完备，毫无缺欠。”跟

着雅各就说，你们中间若有缺少智慧的，就当这样这样去做。其实，不管我们的缺乏是什么，

都没有关系，所依循解决的方法都是一样。那怕是缺少智慧，又或者是缺少些什么，都可以

依着雅各所提示的去做，就可以得着所求的。在人生的旅途中，我们都会有大小不同的需要

和缺乏，我们可以依着这里所教导的，向神发出祈求，神就会赐给我们。 

 

头一个雅各给我们的教导就是，要把我们的需要带到神面前，向祂祈求。第 5 节说：“你们中

间若有缺少智慧的，（或者是缺少别的东西的），应当求那厚赐与众人，也不斥责人的神，主

就必赐给他。”在许多基督徒的祷告生活中，他们从来不向神作特别的请求。如果有人说要替

他们祷告，问他们有什么的祷告事项，他们不会明讲，只说求神赐福我就行了。到底这是否

你的做法呢？你是只要求别人笼统的替你祷告，求神祝福你就算呢？还是你有特别的需要，

希望别人为你代祷，因为你希望神会垂听你这个特别的祈求呢？ 

 

雅各在这里教导我们，我们来到神面前，要知道自己到底想求些什么，要有特别的请求，而

不是笼统的求，什至不知道自己想要什么。我们把需要向神述说，也告诉神我们希望神为我

们成就什么事。雅各说：“你们中间若有缺少智慧的，就当求那厚赐与众人，也不斥责人的神。”

我们祈求的时候，当然可以与神交谈，但不是说一些无聊的话，一些不着边际的话，而我们

的思想更不能漫游，心不在焉的胡乱说一些话。我们要有专心的态度，集中自己的心思，因

为我们是向全能的神说话。 

 

一个最好的做法，是预备一张祷告的清单，这样你就能清楚知道，到底自己在求神些什么，

自己的需要是什么，而不会越扯越远了。我们把这张清单带到神面前，逐一的向神祈求。然

而，在我们向神发出祈求的同时，请留意雅各所给的警告，那是 6 到 7 节所说的：“只要凭着

信心求，一点不疑惑，因为那疑惑的人，就像海中的波浪，被风吹动翻腾，这样的人，不要

想从主那里得什么。”下面 8 节说：“心怀二意的人，在他一切所行的路上，都没有定见。” 

 

要是我们对神没有信心，我们干脆就不要到神面前来；因为神绝对不会听那些对祂没有信心

的人的祈求。那只是浪费时间，因为不会得着什么。到底我们向神所作的请求，我们对神有

多少信心呢？我们是不是充满信心的向神祈求，然后期待神答应呢？或者我们在祷告中，只

是告诉神我们心中的感受就算呢？要知道，“向神作出特别的恳求”，跟“对神诉说我们的感

受”，那是两回事，是截然不同的。 

 

当然，神喜欢我们凡事向祂倾诉，告诉神我们心中的感受，表达我们对祂的信心。然而向神

倾诉心事，这不包括我们对这种倾诉之后有什么期待。然而祈求本身是包括期待的，我们求

了一样东西之后，会期待着神什么时候会应允我们，赐给我们。这不是基于我们的祷告有多

长，用词有多得体，又或者我们是怎样去祷告的，不是这些因素，乃是基于神美善的本性，

祂乐意垂听我们一切所求的，这是祂信实的应许，也同时表彰了神的大能力。这就是为什么

我们的祷告，跟神的话语是分不开的，而我们祷告中的信心，也是从神的话语产生出来的。 

 

要祷告蒙应允，有果效，我们得具体的把祷告事项说明，然后信靠神，继而就是期待神的答

应，因为神答应我们的祷告，不是在于我们的祷告怎样，乃是在于我们对神的信心。 



 

祷告的其中一项困难，是出于人的“无知”。我们不是集中在神面前祷告交托，而是问许多无

谓的问题，比方说问神为什么这样做，而不那样做，为什么事情会这样发生，为什么神只垂

听某人的祷告，而忽略我的请求等等。我们只是数算神怎样垂听某人的祷告，恩待某人，但

轮到自己，似乎就是一无所有。这实在是无知的发问，我们心中觉得某人样样比我差，信主

年日比我短，行为表现也不及我热心，对圣经也不够我熟悉，为什么他得到神诸般的好处和

恩惠，而我却没有呢？这些都不是具体的事项，也不会因为我们这么说了，情况就自动改变。 

 

虽然也许我们落在一些不明朗的环境之中，但是我们对神可以问：神阿，“你要我在这样的处

境中学习什么呢？”那就是说，我的祷告没有蒙应允，你到底要教导我什么功课呢？我可以

从其中学习到什么呢？其中一个原因，我们之所以得不到所求的，是因为我们的祷告不够具

体，连我们自己也不知道要求些什么，所以也就相对地不知道神应允了什么。 

 

有的时候，我们连在祷告中也欺骗着自己，我们明明说是把事情交给神，由神看顾和处理，

愿意等候神答应祷告，照祂的旨意成就祂的心意。可是，在此同时，我们在等候的时间，却

又用自己的方法去驾驭环境，很想插手干预，因为我们觉得，这件事实在不能不得到成就。

然而，人的干预往往是拦阻了神的计划和能力。 

 

有的时候，我们把事情交托神，会得到神具体的指示，教导我们首先该做些什么，这样我们

就可以跟着去做。可是，有的时候，我们祷告交托了，却不知道跟着该做些什么，我们毫无

头绪，感到很的无助。有些事情，我们明知道是符合神心意的，但却似乎毫没有动静，这是

不是说神不为我们工作呢？神安静下来，其实不表示神不关心、不作工，实际上神正在工作，

只不过我们没有察觉吧了。我们如果认识神越多，我们就对神延长应允的时间这件事，不会

感到烦扰，因为我们知道神总有祂的原因，而神的时间事实上是最好的，最适合的。我们越

明白神作事的方式，我们对神的缄默就不会感到困惑。 

 

我们知道神在工作，因为神是神，祂乐意应允人的所求，而神又是信实的。我们不是期望神

会怜恤我们，应允我们的祷告，我们乃是满怀信心的知道，是实在的知道，神会垂听祷告。

因此我们不但凭信心把需要告诉神，我们更是充满期待的，等着看见神奇妙的作为在我们身

上，神会作一些超过我们所想和所求的事，让我们惊讶。因此，多明白神的作为，多认识神

的本性，对我们的祷告生活有莫大的帮助。我们知道神作事的方式，也知道祂有怎样的特性，

我们就不会埋怨，乃是专心的耐性的等待了。 

 

历代志下 6 章记载了一段经文，可以帮助我们对神的作为有更大的信心。有时候神会迟延，

有时候神不依我们所求的去做，神没有按着我们所求的成就，我们也许会感到失望，为什么

事情会是这样的呢？历代志下的这段经文，可以给我们一些启发。我们看代下 6:1-10 这样说：

“那时，所罗门说：耶和华曾说他必住在幽暗之处。但我已经建造殿宇作你的居所，为你永

远的住处。王转脸为以色列会众祝福，以色列会众就都站立。所罗门说：“耶和华以色列的神

是应当称颂的！因他亲口向我父大卫所应许的，也亲手成就了。他说：“自从我领我民出埃及

地以来，我未曾在以色列众支派中选择一城建造殿宇为我名的居所，也未曾拣选一人作我民

以色列的君；但选择耶路撒冷为我名的居所，又拣选大卫治理我民以色列。”所罗门说：“我

父大卫曾立意要为耶和华以色列神的名建殿，耶和华却对我父大卫说：“你立意要为我的名建

殿，这意思什好；只是你不可建殿，惟你所生的儿子必为我名建殿。”“现在耶和华成就了他

所应许的话，使我接续我父大卫坐以色列的国位，是照耶和华所说的，又为耶和华以色列神

的名建造了殿。” 

 



第 4 节所罗门说：“耶和华以色列的神，是应当称颂的，因祂亲口向我父大卫所应许的，也亲

手成就了。”神照祂所应许的去做，神是信守承诺的，这一点我们绝对不用怀疑。虽然神所应

许的，以及神所作的，跟大卫最初所要求的不一样，但是神却有祂更美好的旨意。神应许大

卫可以为为祂建造殿宇，因为这是大卫为神所立的心意，神喜悦大卫的意思，只是神选择在

他儿子所罗门在位的时候，才开始兴建。 

 

当我们所求的未如所愿，神没有依我们所渴想的，给予我们成就，我们会感到失望吗？我们

对神的信心会动摇，会疑惑吗？我们会有负面的想法，认为神也许这样那样吗？让我们对神

有更多的认识，这样我们就不会怀疑神，反而会欣赏神另外的做法，因为那必是比我们的想

法和渴想的更好，神的心意总是最好的，但愿我们都懂得欣赏和领会。如果神现在未应允我

们所求的，会不会神也像待大卫那样的待我们，要延长答应的时间，去成就神更美好的心意

呢？神可以有不同的计划和心意，我们要强求自己的意思得以成全呢？还是服从神的安排，

让神美好的旨意成就在我们身上呢？ 

 

我们所求的许多事情，其实神都按我们所求的成就；但对于某小部份神不按我们心意去成就

的事情，难道这就值得我们去怀疑神，去将前面神所应允的抵销了吗？雅 1:6 说：“只要凭着

信心求，一点不疑惑，因为那疑惑的人，就像海中的波浪，被风吹动翻腾。”我们之所以疑惑，

是因为神没有按我们所求的为我们成就吗？ 

 

看看雅各在这里怎么论到疑惑，首先我们得知道，疑惑是经常在我们不为意的时候，侵犯我

们的思想的。当我们把需要带到神面前，向祂祈求的时候，我们其实不会知道结果将会怎样，

没有人在一开始的时候知道。因此我们得寻求神的旨意，尤其是一些特别的事情。当我们清

楚了神的旨意之后，疑惑就会消除，那就是说，在神的旨意还不明朗的阶段，我们会有疑惑，

而疑惑是一种障碍，是拦阻我们与神之间亲密的关系的。但是一旦我们明白了神的旨意之后，

疑惑就会自动消失。 

 

疑惑是祷告蒙应允的障碍，疑惑也是我们与神之间关系的障碍，而我们不能因而怪责任何人，

因为这是我们自己该负的责任。雅各说：“心怀二意的人”，意思就是心中有疑惑的人，不要

想从主那里得什么。我们要是了解到疑惑的本质，我们就会明白神为什么有时候不垂听祷告，

即使是合符神的心意，但神也好像不赐下我们所求的，那是因为我们心中存有疑惑。 

 

我们理性上相信神是又真又活的，但却依然在问神，“神啊，如果你是神，为什么你会容许这

事发生？为什么你不成全我的要求？为什么你在别人身上作这事，却不在我身上作同样的

事？为什么你赐福给别人，却不赐福给我？为什么你给了别人那里，却不给我们这样样？”

我们头脑上相信神所的都是最好的，而神又乐意将一切都赐给我们，可是我们依然在问这问

那，这说明了什么呢？简单一句，就是我们信不过神，我们心中存有疑惑。到底疑惑是怎样

产生，怎样出现的呢？ 

 

其实，不管今天我们在生活中遇到什么事情，圣经中早就有类似的情况出现，虽然不是百分

之一百的吻合，但是性质却是类同的。神在过去的作为怎样，行事方式怎样，神在今天依然

是一样的。只要我们多读圣经，在圣经里找到神作事的方式，那就可以让我们对神产生信心，

知道永恒不变的神，过去的作为怎样，直到如今依然是一样。那么，为什么神到现在还没有

在我们身上动工呢？那不是神的责任，而是我们各人的责任，我们有让神作工？我们愿意放

手给神吗？我们有没有把疑惑先除去呢？其实，神是在等我们，但我们依然在埋怨神，向神

问这问那。 

 



疑惑是一种感觉，来自己我们个人主观的感受，又或者是来自环境。雅各形容疑惑的人，“就

像海中的波浪，被风吹动翻腾。”一艘没有抛锚的船，在狂风暴雨中，是迷失方向，没有方向

的，任凭风浪怎样打击，它就怎样摆动。疑惑不但让我们失去方向，更会削弱我们的信心。

雅各在这里说得很清楚，疑惑的人，不要想从主那里得什么，神不会把福气赏赐给疑惑的人，

也不会应允他们的祷告。一个疑惑的人，思想经常会转变，总是拿不定主意，听这些朋友说

这样的意见，觉得很有道理；回头听那个朋友的意见，又觉得前面的那个有点不对，这个才

是道理。 

 

当然，我们每作一个决定之前，都必须很小心，也要参考别人的意见，但是我们最终的，是

寻求神的心意，是让神去主宰和引导我们，而不是随从人的意思。我不是说我们所有的祈求，

都要秘密的进行，不能透露给任何人，又或者不应该和别人商量，不是这个意思，但得和那

些敬畏神，对神有信心的人分享。特别是一些重大的祈求，我们更要请求别人的同心代祷，

神有时候也会差某些人来帮助我们。要是我们什么也不跟别人说，不跟主内的弟兄姊妹分享，

我们又怎能得到别人的支持呢？ 

 

我们来到神面前祈求，焦点和中心是在神身上，不是在祈求的事情上，不管我们所求的是什

么，在神看来都没有分别，因为任何事情神都可以为我们成就，神都有能力为我们作成。我

们要是过于关注事情本身，又或者是别人的意见，而不是专一的把信心放在神身上，我们的

信心很容易就会动摇，就不稳定，什至会失去。信心和疑惑是对立的，疑惑产生的时候，信

心就会减弱或消失；相反地，信心增强，疑惑就会减少。那些依着圣经的指示来到神面前祈

求，又期待神依祂旨意去为他们成全的人，是最有信心的，疑惑也会远离他们。 

 

疑惑不但能摧毁我们的信心，更会破坏神在我们身上的计划，所以必须除去。 

 

怎样把疑惑彻底去除呢？相信这是我们都很想知道的，其实方法很简单，就是多读神的话，

多明白神的本性，以及神向人的心意，又将圣经应用在生活上，在生命中多体验神的信实，

这样我们的信心自然会加增，而疑惑也会一点一点的消除。另外，具体的做法，就是找一个

祷告的伙伴，是大家可以在一起同心祷告的，两个人的力量必然是大过一个人的。我们可以

在祷告中互相鼓励，彼此用圣经上的话来劝勉和支持，一起将事情带到神面前，这是神所喜

悦和也是蒙神赐福的。 

 

当两个人走在一起，同心祷告，所发出的力量是大的。我们不但为了自己的需要祷告，也可

以提名为对方的需要祷告，并且一起为教会的圣工，为其他的肢体同心祷告，这是一个蒙神

赐福的事奉，是既有意义又是让自己和教会一起得益处的。如果是基督徒夫妇，可以彼此作

祷告上的伙伴，若是单身的，可以找同性的肢体，弟兄找弟兄，姐妹找姐妹来一起祷告，这

样可以加强我们的信心，免得我们陷入疑惑之中。 

 

弟兄姐妹，神乐意垂听祂儿女们的祷告，诗 37:4-9 说：“又要以耶和华为乐，祂就将你心里所

求的赐给你。当将你的事交托耶和华，并倚靠祂，祂就必成全。祂要使你的公义，如光发出；

使你的公平，明如正午。你当默然倚靠耶和华，耐性等候祂，不要因那道路通达的，和那恶

谋成就的，心怀不平。当止住怒气，离弃忿怒，不要心怀不平，以致作恶。因为作恶的，必

被剪除，惟有等候耶和华的，必承受地土。” 


